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涂文虎此次主要講解的是貴陽大數據中心智能化
交通監控管理系統、貴陽市高清視頻監控系統

和執法記錄儀，都是貴陽交通民警在工作中經常使
用的工具。涂文虎告訴記者，李克強總理當時詳細
詢問了執法記錄儀的情況。
執法記錄儀體積小、便於攜帶，可通過後台軟件

設置密碼管理，能現場回放，又保障文件不能被篡
改，可提供有效的現場影像資料，供案件指揮、偵
破和檢察機關取證。
涂文虎回憶，總理來到交管局介紹的區域時，對
執法記錄儀很感興趣，「現在我們的對話和畫面已
經被執法記錄儀記錄了下來，執法記錄儀是我們工
作上很好的幫手，可以客觀記錄我們的工作情況。
藉助大數據，警員的一舉一動都有記錄，市民若有
異議，隨時可進行查詢核實。」涂文虎手執執法記
錄儀這樣向總理介紹。「聽到這樣的介紹，總理很
高興地點頭稱讚，他說這就是『人在做，雲在
算』。」涂文虎告訴記者。

讓失信市場行為無處遁形
在貴陽大數據應用展示中心的大數據雲平台監督
執法權力板塊，李克強也說，把執法權力關進「數
據鐵籠」，讓失信市場行為無處遁形，權力運行處
處留痕，為政府決策提供第一手科學依據，實現
「人在做，雲在算」。
2014年開始，貴陽市民能夠通過手機、平板電腦
等移動終端直接查詢實時路況、交違法罰款、參加
滿分駕照學習等情況，高清視頻監控平台24小時對
城區進行車流量數據收集，結合動態地圖板等各種
道路監控設施及視頻巡查，形成智能交通管理系
統，指揮中心把所收集的車流信息、路段情況跟歷
史數據進行對比，精準測出「未來」高峰期路段情
況，提醒市民出門避開堵點。
「感受到這些便利後，我們才驚覺，原來大數據

已經深入到我們生活了。」涂文虎說。

「七朵雲」讓貴州人享「新生活」
在過去一年中，貴州省搭建了全國首個省級政府
數據統籌管理、交換、共享的雲服務平台——「雲
上貴州」統一系統平台，圍繞電子政務、智能交
通、智慧物流、智慧旅遊、工業、電子商務、食品
安全等方面建設的「七朵雲」，讓貴州人享受到大
數據帶來的「新生活」。
2015年貴州《政府工作報告》裡也提出，大力發
展以大數據為引領的電子信息產業，積極謀劃建設
全國大數據產業示範基地，豐富「雲上貴州」應用
內容。
近日經國家工信部批准，首個國家級大數據集聚

發展示範區——貴陽．貴安大數據產業發展集聚示
範區落戶貴州，為貴州大數據產業創新發展又增加
了新亮點。

總理讚大數據「人在做 雲在算」
考察貴陽交管局 要求把執法權力關進「數據鐵籠」

香港文匯報訊 據中新社報道，貴州省

貴陽市公安交通管理局雲岩區分局民警涂

文虎前日第一次走進貴陽大數據應用展示

中心客串講解員，他講解的對象是正在貴

州考察的國務院總理李克強。「沒想到，

第一次做講解，是給李總理介紹我們平時

工作中常用的東西，總理還這麼感興

趣。」涂文虎激動地告訴記者。

李克強14日下午來到貴陽市棚改小區漁
安新城，這裡的民眾正在領取新房鑰匙。看
到總理到來，民眾紛紛圍了上去，李克強詳
細詢問他們的生活情況，分了幾套房，並與
他們一一握手，表達對他們新生活的祝願。

15日下午，記者來到位於貴陽市雲岩區的漁安新城，儘
管李克強已經離開了一天，這裡的各個角落仍被「總理
熱」籠罩着，每個細節都為民眾津津樂道——李克強在漁
安新城逗留不到半小時，卻在當地民眾中掀起不小的波瀾。

「沒想到總理離我們這麼近」
32歲的漁安新城B組團23棟住戶肖文梅，因為從總理

手中接過新房鑰匙而迅速登上了各大媒體的頭條。回想
那恍如做夢的幾分鐘，肖文梅仍有點不敢相信，她說：
「當時我們正在排隊領鑰匙，突然聽到有人喊總理來
了、總理來了，我回頭看着總理走進房間，站在桌子後

面，這時候正好輪到我，總理就把新房鑰匙遞給了
我。」事前沒有告知，更沒有預演，肖文梅就與李克強
有了這樣一次「親密接觸」，「先是很驚訝，然後又激
動又緊張，沒想到總理離我們這麼近。」肖文梅仍然略
顯激動地說。

「希望這把鑰匙不僅可以打開你們的新房，也能開啟
你們的新生活。」這是李克強向接過鑰匙的肖文梅說
的，也是向排隊的民眾說的，真切之情溢於言表。肖文
梅害羞地說道：「當時我真懵了，什麼話都說不出來，
只有謝謝。」

隨後，李克強來到廣場上，將一張燙金「福」字貼在
小區玻璃門上，還送上對這個新建小區的新春祝福，他
說：「希望這個『福』字，能讓你們魚樂連年，富貴有
餘。」李克強還叮囑小區負責人，棚戶區改造不僅是建
新房子，也是創造新生活，要營造宜居環境，讓居民住
得稱心、安心、舒心。 記者 徐悅 貴陽報道

遞鑰匙 貼福字 棚改戶：恍如做夢

李克強14日來到貴州省黎平縣中潮服務區返鄉農民
工服務站，專程看望過年返鄉途中的農民工。其間，
他親手為一位農民工沖泡了一碗即食麵。
李克強來到服務站時，一些剛從長途大巴下來的返

鄉農民工正在此稍事歇息。他們三三兩兩地坐在一
起，有的喝着薑糖水、有的在吃即食麵，也有的趁這
間隙諮詢企業年後的招工信息。
看到此情形，李克強稱讚服務站辦得好，他說，服

務站不僅代表政府給進城務工人員返鄉提供服務，更
給他們人文關懷和人性照顧，讓他們「暖身暖心」。
這些農民工中不少人常年隻身在長三角和珠三角的

省份打工。李克強細問他們外出務工以及權益保障等
情況，又問孩子上學怎麼樣？家裡老人身體如何？
聊了一會兒，李克強感嘆道：遠離家鄉和親人，你

們在外打拚不易啊！看到有些人面前擺着的碗裝即食
麵還未沖泡，李克強說：「你們還沒吃飯吧？我來給
你們泡碗麵。」說着，他走到服務台前拿起一碗即食
麵，撕開紙蓋，拎起暖瓶倒進開水，一碗老壇酸菜麵
頓時香氣四溢。

研新政策扶持回家創業
李克強雙手把麵端給一名叫吳奇的農民工並打趣道：

「老壇酸菜啊，家鄉風味召喚你回家就業、創業。」他
說，當前國家正加快推進新型城鎮化進程，要研究出台
吸引和鼓勵中西部進城務工人員回家鄉就業創業的政策，
國家要對他們從政策上扶持並提供金融和技術培訓等服
務，讓他們能就近就業創業，實現願望。
「你們在外地闖蕩了十幾年，已經為國家做了很大

貢獻，現在你們又希望為家鄉改變面
貌而奮鬥」，說到這裡，李克強提高
聲音說：「國家感謝你們，你們是國
家的功臣！」 ■中新社

總理泡即食麵
送暖返鄉民工

穗花市逢暖冬
售價大跌五成

香港文匯報訊（記者帥誠廣州報道）隨着春節臨近，廣州各
大花市也日益火爆。記者昨日在廣州市的嶺南花卉市場看到，
花市擠滿了人，不斷有手捧鮮花的民眾和載滿年花的貨車進
出，今年年花價格大多數較往年跌了三至五成。
由於今年廣東經歷暖冬，白天溫暖，晝夜溫差也較小，使許

多鮮花未到新年就已盛放，廣東人喜愛的金桔、桃花、蘭花等
均已花滿枝，不少商販希望早些散貨，不少提早劈價。
除每年春節都有售的金桔、桃花、蘭花外，西洋水仙、康乃

馨、月季等開花時間較晚的品種也進入花市。在採訪中記者了
解到，今年廣州暖冬使大部分花卉早開花，花販們紛紛表示，
今年進貨價下降，年花相應便宜，招徠民眾爭購。
記者發現，受歡迎的桃花、蝴蝶蘭、水仙等售價比去年下降

約三成，一些提前開花的品種更是半價促銷。如大花蕙蘭市價
僅每盆50元（人民幣，下同），而相同大小的蕙蘭在平時賣
150至200元一盆。蝴蝶蘭則一直是銷售熱門，記者在一家蝴蝶
蘭專賣店的倉庫看到，12株一大盆的蝴蝶蘭根據不同顏色售價
分別為360至480元不等，而花朵較小的單株甚至僅售5元，便
宜得讓不少花店都售光。金桔的銷情較差，小盆金桔售價低至
20元。

香港文匯報訊（記者 海巖北京報道）新年以來，國際金
融市場呈現風雲詭譎之相，美元匯率持續走強，人民幣貶值
壓力凸顯。國家外匯管理局國際收支司司長管濤認為，目前
已嗅到亞洲金融危機的氣息，財政金融風險在逐步的釋放，
未來一段時期中國所面臨的國際國內形勢將與1997年亞洲金
融危機時越來越相似，應吸取當年應對危機政策的經驗教訓
提早防備危機再來。
管濤是在「中國經濟50人論壇2015年年會」上提到上述
的觀點，該年會主題為「新常態下的『十三五（2016年到
2020年）』規劃思路。管濤認為，未來一段時期中國面臨的
國際國內形勢和亞洲金融危機的情況越來越相似。
從國際上看，美元匯率強勢基本確立。管濤認為，雖然這
一次國際金融危機始於美國次貸危機，但隨着美國經濟的復
甦，美國貨幣政策趨向正常化，美元匯率走強，對國際資本
流動的格局會帶來深刻的影響。而在美元復甦的同時，整個
世界經濟卻可能會陷入長期停滯，新興市場持續受壓。日本
安倍經濟學的效率正逐步遞減，歐洲深陷債務危機，新興市

場國家增長動力不足。新興市場曾是引領世界經濟的復甦，
但隨着全球流動性的結束，新興市場暴露出很多結構性和脆
弱性問題，面臨着資本流動的衝擊。
至於國內，管濤認為，一方面中國經濟有下行壓力，正在
從高速增長轉到了中速增長，但到底多少是底很不清楚。另
一方面物價也有下行壓力，PPI已經連續35個月負增長，今
年1月份CPI是0.8，市場信號是下行壓力比較大。在三期疊
加（經濟增長速度換擋期、結構調整陣痛期、前期刺激政策
消化期）的背景下，財政金融風險在逐步的釋放。

擬規劃及早應對可能出現危機
「當下很多情況與當年亞洲金融危機時非常相似。實際上

我們感覺到，亞洲金融危機的氣息離我們越來越近了，在外
匯市場已經開始顯現了。」管濤認為，在擬定「十三五」規
劃時，要把亞洲金融危機期間中國採取的宏觀經濟應對和危
機風險處置的政策進行總結和評估，以及早應對可能出現的
危機。

外匯局官員：嗅到亞洲金融危機氣息

香港文匯報訊 據新華社報道，今日出版的《求是》雜誌今年第4期將
發表中共中央政治局常委、國務院總理李克強的文章，題為《以改革創新
為動力加快推進農業現代化》。這篇文章選自李克強2014年12月22日在
中央農村工作會議上的講話。
文章分三個部分。文章第一部分深刻闡明加快推進農業現代化是現實與
歷史的重大任務。從現代化建設一般規律、穩定經濟增長和促進農業長期
持續發展看，都迫切需要加快推進農業現代化。文章第二部分指出，要因
地制宜，突出重點，依靠改革加快推進農業現代化。要大力發展農業產業
化，積極發展多種形式適度規模經營，促進農業可持續發展，加大農業政
策支持和資金投入力度，用好兩個市場兩種資源。文章第三部分強調，要
發揮好新型城鎮化對農業現代化的輻射帶動作用。解決好「三個1億人」
問題，積極推動以城帶鄉、以工促農，多渠道促進農民增收，深入推進新
農村建設，加快推進農村扶貧開發。

李克強撰文「以改革推進農業現代化」
香港文匯報訊 據新華社報道，記者獲悉，「蛟龍」號載人潛水器的業務化運

行單位國家深海基地管理中心的各項基礎設施建設已進入尾聲，「蛟龍」號將在
執行完印度洋科考任務後正式「安家」青島。
2014－2015年「蛟龍」號試驗性應用航次（中國大洋35航次）現場總指揮、國
家深海基地管理中心主任于洪軍表示，此前國家深海基地管理中心一直在籌備和
建設中，因此「蛟龍」號完成海試及試驗性應用航次後，母船「向陽紅09」都將
潛水器送至江蘇江陰，再通過陸地運輸至「蛟龍」號研製單位中船重工第702研究
所進行維護檢修。
「今年3月，國家深海基地管理中心的碼頭和車間都將具備『蛟龍』號的進駐條

件。因此，這個航次結束後，『蛟龍』號將搭乘母船直接返回青島，進駐國家深
海基地，」于洪軍說，「屆時，『蛟龍』號將從研製單位正式移交給業務化運行
單位。」「蛟龍」號正在西南印度洋執行2014－2015年「蛟龍」號試驗性應用航
次第二、三航段任務，母船「向陽紅09」計劃3月中下旬返回青島。

「蛟龍」號將正式「安家」青島
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■■李克強前日考察李克強前日考察
貴陽大數據應用展貴陽大數據應用展
示中心示中心。。網上圖片網上圖片

■■李克強撕開紙蓋李克強撕開紙蓋，，倒進開倒進開
水水，，一碗老壇酸菜麵頓時香一碗老壇酸菜麵頓時香
氣四溢氣四溢。。 網上圖片網上圖片

■■李克強把泡好的麵端給返鄉民李克強把泡好的麵端給返鄉民
工工。。李克強說李克強說，，這是家鄉的味道這是家鄉的味道，，
召喚你們盡快回家召喚你們盡快回家。。 網上圖片網上圖片

■■李克強親手貼上的福字李克強親手貼上的福字，，當地物管當地物管
公司一工作人員稱公司一工作人員稱，，才一天時間才一天時間，，就就
有很多人來此拍照留念有很多人來此拍照留念。。 網上圖片網上圖片

■國家外匯管理局國際收支司司
長管濤。 海巖攝

■■肖文梅因為從李克強手中肖文梅因為從李克強手中
接過新房鑰匙而迅速登上各接過新房鑰匙而迅速登上各
大媒體的頭條大媒體的頭條。。 網上圖片網上圖片

■■廣州花市人山廣州花市人山
人海人海。。 帥誠帥誠攝攝


